



Regierungsratsbeschluss vom 09. Februar 2021

Eidgenössisches Departement für Umwelt, Verkehr, Energie und Kommunikation UVEK; Strategie Nachhaltige Entwicklung 2030; Vernehmlassung

P201561

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Briefentwurf an das Eidgenössische Departement für Umwelt, Verkehr, Energie und Kommunikation UVEK.

Begründung

Mit der Strategie Nachhaltige Entwicklung 2030 zeigt der Bundesrat auf, wie er die Agenda 2030 für nachhaltige Entwicklung in den nächsten zehn Jahren umsetzen will. Der Regierungsrat Basel-Stadt begrüsst diese Strategie mit den drei Schwerpunktthemen «nachhaltiger Konsum und nachhaltige Produktion», «Klima, Energie, Biodiversität» und «Chancengleichheit» und den dazugehörigen Zielen bis 2030 sowie den innen- und aussenpolitischen Stossrichtungen für die Bundespolitik grundsätzlich. Die Strategie bietet dem Kanton Basel-Stadt einen guten Orientierungsrahmen, seine nachhaltigen Entwicklungsziele auf Kantonebene weiter voranzubringen und die eigenen Tätigkeiten in einen gesamtschweizerischen Rahmen zu setzen. Insbesondere in Bezug auf die inhaltliche und methodische Nachhaltigkeitsgouvernanz und die Zusammenarbeit von Bund, Kantonen und Gemeinden sieht der Regierungsrat jedoch Konkretisierungsbedarf. Zudem gehen dem Regierungsrat die Ambitionen der unterbreiteten Ziele gerade mit Blick auf die zehnjährige Dauer der Strategie oft nicht weit genug. Hier ist aus Sicht des Regierungsrates dringend eine Überarbeitung und Schärfung angebracht.

